



Consejo Consultivo de CNDH no avala comentarios de Rosario Piedra contra INE

TANYA ACOSTA

Integrantes del Consejo Consultivo de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) se declararon en contra de la presidenta del organismo, **Rosario Piedra Ibarra**, pues no avalaron los dichos contra el **Instituto Nacional Electoral (INE)**.

Fue a través de un comunicado, como los **consejeros** de la **CNDH** rechazaron la recomendación emitida por el **organismo para la transformación del INE "para reivindicar el derecho a la democracia"**.

Como se recordará el pasado 30 de octubre, la Comisión encabezada por **Rosario Piedra Ibarra** publicó la **Recomendación General 46/2022** dirigida al **INE** y a favor de la **reforma electoral** impulsada por el presidente **Andrés Manuel López Obrador (AMLO)**.

De acuerdo con los integrantes del Consejo Consultivo de la CNDH, ellos no avalaron que el organismo recomendara **"la transformación del INE"**.

Por otra parte reconocieron que en abril pasado, el **Consejo votó a favor de la Recomendación General 46/2022** con el recuento de hechos entre 1951 y 1965 en materia de violaciones a derechos humanos relacionados con la democracia, participación y protesta social.

Recordaron que en ese texto aprobado desde abril, también se emitieron recomendaciones, algunas al **INE** pero en otro sentido.

Sin embargo, el **Consejo Consultivo de la CNDH** destacó que en ningún momento se discutió que esta recomendación se interpretara como **"la transformación del INE"**.

Muchos menos avalaron que se diga que

el **INE** sea un órgano autónoma **"únicamente de nombre, instrumentos parciales, de sabotaje de la voluntad del pueblo, que solo ha servido para el mantenimiento de vicios que ha manchado los procesos electorales"**.

Por todo lo anterior, los integrantes del **Consejo Consultivo** exigieron a la presidenta de la **CNDH**, **Rosario Piedra Ibarra**, que cuando se trate de recomendaciones generales, se apegue al lenguaje aprobado.

"Sin interpretaciones políticas respecto a su contenido, respetando la literalidad pues de lo contrario, esta herramienta puede desvirtuarse y perder eficiencia como mecanismo garante de derechos humanos", finalizaron.

La **Recomendación General de la CNDH** exhortó al **Congreso de la Unión** a llevar a cabo las acciones legislativas necesarias para efectuar las modificaciones que garanticen el derecho a la democracia.

En dicha Recomendación se señaló la necesidad de **"garantizar"** un órgano electoral **"realmente autónomo de cualquier poder"** y declaró que el reciente comportamiento del **INE** es el mismo que tuvo el **Instituto Federal Electoral (IFE)** y la **Comisión Federal Electoral (CFE)**, en donde se realizaba **"sabotaje"** al pueblo mexicano.

Como respuesta, el **INE** le recordó a la Comisión que no es competente en asuntos de índole electoral, según lo establecido en la Constitución y aseguró que cumple a cabalidad los compromisos establecidos en la **ley**.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
unomásuno	13	03/11/2022	LEGISLATIVO

